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的寒门学子捐赠总共 30 万元奖学金，

并向云南青少年发展基金会、贵州

红十字会捐赠善款，2019 年上半年

慈善捐赠等共计 63 万余元，获得了

积极的社会赞誉。

此外，在 2019 年的重庆市政协

五届二次会议上，针对幼儿园优化

资源配置，罗韶颖以重庆市政协常

委的身份，建议要逐步引入先进的

办学理念与条件，为每一位适龄儿

童提供公平而有质量的学前教育。

“在对香港和重庆的幼儿园调研后，

我发现，香港的幼儿园建设管理经

验有值得借鉴之处。比如，将幼儿

园分为半日制、全日制、长全日制；

幼儿园各项工作在网上公示公开，

政府每年对幼儿园进行全方位考察

评估打分等。我还建议，要不断加

大对幼儿园的财政投入和支持水

平，尤其是对中西部地区和贫困落

后地区的幼儿园，要加大力度建设，

对困难幼儿家庭进行更大力度的资

助。”

她所带领的迪马股份近十年累

计纳税 60 亿元，创造就业岗位一万

余个。秉持民族企业家的精神，罗

韶颖女士身体力行，发起并投身于

社会公益事业，由她主导创立的公

益项目“薪火计划”，帮助近千名

贫困大学生及留守儿童，企业及个

人社会性捐款累计已逾亿元。但罗

韶颖觉得还不够，需要政府、企业

和社会携手，共同出力。“值得欣

慰的是，这些年在委员们持续的关

注建言下，我已经看到教育、养老

等领域不断在进步。”罗韶颖欣慰

地说。

迪马的现在时和将来时

2019 年是新中国成立 70 周年，

迪马股份也给自己制定了“小目

标”，用罗韶颖的话说，就是“站

在产业新周期的转折点，迪马股份

深知传统粗放式的产业增长模式已

然失效，在科技创新和消费升级的

大趋势下，我们锚定先进制造业和

先进服务业两大战略方向，积极拥

抱智能化带来的产业升级新模式和

新机遇，坚定地投资中国，投资未

来”。

如 何 拥 抱 科 技 创 新？ 在 2019

年 11 月 28 日 北 京 召 开 的“ 预 见

2020·中国资本市场高峰论坛”上，

罗韶颖给出了答案。她表示，迪马

股份作为以“特种车和房地产”为

主营业务的公司，虽然高科技不是

核心，但是也有不少关联。科技创

新真正要发挥价值，还是要服务于

人和服务好人。“套用农夫山泉那

句话，我们不生产高科技，但我们

可以是高科技的搬运工，搬到哪里

去呢？搬去消费者那里，就是把高

科技转化为客户觉得好用、爱用的

to C 的应用。那这个事情就跟迪马

有关系了，这也是迪马股份开启特

种车和房地产之外的第三曲线的源

头。”

罗韶颖表示，专用车的新能源

化未来一定是大趋势，还包括数字

化、智能化。而公司以往不太关注

的海外市场，现在逐渐开始重视起

来，海外专用车的需求，中国产品

的替代有增量空间。

而关于房地产业务，罗韶颖表

示，公司在 2004 年开始做地产，

时机赶得很好，赶上了中国地产行

业发展的比较黄金的 20 年，再加

上公司团队努力务实做好了基本

功、抓好了管理，借此比较快速

而稳健地达到了现在的规模。迪

马股份的城市布局 15 年来一直是

深耕一线和强二线城市，原则上

不会主动地去碰三四线。但三四

线是活力型的，如果有非常好的

经济存量基础的话，可能以这个

为辅。其次，罗韶颖看好未来营

售并举的发展模式，过去房地产

行 业 80%、90% 的 价 值 来 自 住 宅

开发和销售，走的是品质和溢价。

但是未来更大价值增长，可能来

自于物业、商业地产这类持有和

运营型的产业的发展和增量。

值得注意的是，罗韶颖还为迪

马股份规划了国际视野的蓝图，她对

《新民周刊》表示：“产业的升级和

发展更离不开全球化的平台和资本的

推动，我们也积极参与全球化的产业

生态，依托中国创新动力嫁接全球资

源，重点在医疗康养、智能技术等领

域开展交流与合作。比如我们在与新

加坡、日本等国企业探索养老、应急

安防领域的合作，共同促进这些产业

在国内的大发展。”

对于迪马股份而言，无论做什

么，都是与时俱进地服务好城市与

人，而这也是罗韶颖的初心。

　　迪马股份近十年累计纳税 60 亿元，创造就业岗位一万
余个，2019上半年慈善捐赠等共计63万余元。


